

Le SCUM a participé à la **Coordination Nationale de Lutte** qui s'est tenu le 31 mars à la fac de Bordeaux. Le syndicat témoigne de la volonté pressante d'un certain nombre d'étudiants d'organiser leur lutte en dehors des appareils bureaucratiques et du syndicalisme étudiant qui ont monopolisé les débats de la **Coordination Nationale Étudiante** qui s'est tenu à Toulouse le 24 mars dernier. Le choix fait débat mais, en dépit d'un calendrier d'action plus autonome, les deux coordinations semblent partager sur les grandes dates, un calendrier de mobilisations commun.

La **CNL** est-il un signe de divergence démobilisatrice ? pour le SCUM la réponse est négative. Cette effervescence autour de l'auto-organisation révèle plutôt un réveil des consciences politiques et témoigne d'une réflexion sur les luttes étudiantes précédentes.

Dans un article de **Reporterre**, le quotidien de l'écologie, les participants à cette CNL précisent le contexte : « *C'est crucial ce qui se passe ici. Cela permet aux gens de se rencontrer, de mettre en commun des pratiques, des savoirs, modes d'organisation et idéologies* », témoigne l'un d'eux. « *Ça rapproche, c'est du concret, ça crée des liens qui donnent envie d'aller plus loin ensemble* ». Une autre étudiante poursuit : « *La CNE était un scandale, on aurait dit un congrès de l'Unef [syndicat étudiant historique - ndlr] !* », critique Prune, mobilisée à Bordeaux. « *Le jeu politicien ou syndical devient super fatigant et ralentit les mouvements, limite les choix. À la CNL, les gens découvrent qu'il n'y a pas besoin de principes organisationnels. C'est relax, on se parle, on vise la spontanéité et l'autonomie dans les décisions* ».

Sur sa face Facebook, le SCUM rappelle les dates des différentes actions proposées par le CNL.



Ce week-end, le SCUM était présent à la Coordination Nationale de Lutte qui s'est tenue à Bordeaux. Un moment d'échange riche entre une centaine d'étudiants mobilisés de nombreuses universités (Lyon, Poitiers, Nantes, Bordeaux, Rennes, Aix-en-Provence, Lille, Toulouse et Montpellier). Les débats se sont déroulés sans mandats, sans bureau et sans tribune et surtout sans tours de parole, dans un esprit constructif et horizontal. Cette CNL a prouvé que les cadres bureaucratiques peuvent être dépassés pour s'organiser différemment, à l'abri des interférences des partis et syndicats nationaux. L'objectif est de coordonner les universités en lutte, afin de combattre efficacement la sélection sociale, mais aussi l'ensemble des politiques précarisantes, et bien plus encore !

Plusieurs dates ont été décidées lors de la CNL Bordeaux :

- > 3 avril - journée de rencontre avec les cheminots
- > 4 avril - actions de blocage des flux économiques
- > 12 avril - journée de mobilisation de la jeunesse - blocages de lycées
- > 14 avril - manifestation nationale à Montpellier (et prochaine réunion de la CNL)
- > 19 avril - journée de mobilisation nationale unitaire

Lien sur la page de Reporterre :

<https://reporterre.net/Les-etudiants-de-toute-la-France-elargissent-la-lutte>

